

### SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA MARZO

*El recuerdo más frecuente de la bienaventuranza eterna.*

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que las santas esperanzas de la felicidad sin término del cielo, nos sostenga sin cesar durante las dolorosas pruebas á que nos sujetais en la tierra.

PROPÓSITO

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad todos los días.

### O CÁNOVAS Ó SAGASTA

Ya lo sabrán nuestros lectores; no hay esperanzas de modificaciones ni de nuevas fases políticas.

Ya lo saben aquellos que se fueron con Ortí y Campión ¡almas candorosas! que creían en la formación de un partido *católico* que turnara en el poder.

O conservadores liberales ó liberales fusionistas; no habrá otra clase de partidos ni de gobiernos.

Así se desprende unas palabras que pronunció la Regente de las que da cuenta *El Siglo Futuro* en un artículo titulado *Dilema forzosa*.

Dice nuestro queridísimo compañero:

«Los bondadosos señores que se habían forjado la ilusión de que dentro de las actuales instituciones cabía un partido católico, tras no pocos desengaños, acaban de recibir la última decepción.

O Cánovas ó Sagasta.

O conservadores liberales ó liberales fusionistas.

Dilema terminante, formidable, decisivo, formulado por la representación más alta que cuenta el régimen monárquico constitucional-parlamentario de España.

En reciente entrevista, cuyos detalles ha publicado *Le Figaro*, del conocido escritor liberal don Eusebio Blasco con la Regente, esta señora ha manifestado lo siguiente:

Habla Blasco:

«SIGUIENDO LA POLÍTICA DEL REY DIFUNTO, NO ADMITE MÁS QUE DOS PARTIDOS: CONSERVADORES Y LIBERALES. LES DA EL PODER POR TURNO, SIN ACORDARSE PARA NADA DE SUS DIVISIONES.»

El artículo de Blasco ha sido reproducido, con delectación justificada por *La Unión, La Epoca, El Tiempo, El Estandarte* y por los órganos ministeriales.

Como se ve, el llamado «pacto del Pardo» acaba de unir, al compromiso de las dos partes contratantes, sanción, sello ó soldadura indeleble.

Buena cara deben poner esas candorosas almas que se habían figurado otra cosa, viendo reproducida en la portada que da acceso al juego de los partidos aquella desconsoladora inscripción del Infierno del Dante:

*¡Lasciate ogni speranza...!*

### ¡EL JURADO!

Amenudo publican los periódicos noticias del tenor siguiente:

«Murcia 10, 9 m.

«La prensa de todos matices publica extensos artículos censurando al Jurado, que en pocos días ha absuelto á gran número de procesados por delitos de homicidio y parricidio.

Parece que hay interés en desprestigiar esa democrática institución en esta provincia. En una sola semana el fiscal se ha visto obligado á pedir cuatro revisiones de causas gravísimas, para cuyos procesados se han dado veredictos absolutorios.

Los periódicos llaman la atención del ministro de Gracia y Justicia para que indague las causas que motivan estos veredictos escandalosos, que tienen alarmada á la opinión honrada y muy engreidos á los criminales.—*Frutos.*»

Da fe de este telegrama *La Correspondencia de España*, que para estas cosas es testigo de mayor excepción.

¡Cómo que hasta parece que lamenta por boca de su corresponsal el desprestigio de «esa democrática institución»!

Inventada, añadimos nosotros, por el liberalismo para elevar la justicia hasta las nubes.

Desde donde no vislumbre siquiera esos delitos de homicidio y parricidio de que nos habla don Frutos, y á los cuales ya se encarga de aplicar la ley el Jurado.

¡Absolviendo tranquilamente á parricidas y asesinos!

### ARBITRAGE PONTIFICIO

ENTRE EL PERÚ Y EL ECUADOR

La política de León XIII acaba de obtener un nuevo triunfo con el feliz resultado del arbitraje pontificio al que habían acudido las dos repúblicas del Perú y el Ecuador, deseando sus gobiernos

respectivos poner término á las diferencias surgidas de un modo satisfactorio para ambas naciones.

Reconociendo por origen el conflicto, la delimitación de terrenos en la parte oriental de la cordillera de los Andes, y después de varias tentativas de inteligencia, tuvo la mayor importancia un tratado firmado por el representante del Perú en Quito y el Vicepresidente del Ecuador, tratado que fué rechazado por el Congreso del Perú, dando esto lugar á las primeras voces de guerra que el pueblo dió en Quito asaltando la embajada del Perú.

Los hechos siguieron de mala manera, amenazando convertir en guerra cruel las primeras escisiones, hasta que el Nuncio de Su Santidad en el Ecuador, Perú y Bolivia, ofreció en nombre de León XIII el concurso de éste para lograr la pacificación de ambos países litigantes. Comenzados los trabajos con tal objeto previa la buena voluntad convida de los dos gobiernos, el resultado de la mediación ha sido satisfactorio, como lo han declarado los Presidentes de las dos repúblicas que han enviado estos últimos días al Padre Santo la expresión de sus sentimientos de cordialidad y gratitud, en telegramas publicados con carácter de oficiales.

### EL LUCIFERISMO

Para que no se vaya á creer que el culto á Lucifer sea una invención integrista con el objeto de reaccionar á los espíritus apocados, queremos cortar de *El Imparcial*, periódico despreocupado y liberal hasta los tuétanos, lo que ha escrito respecto á este engendro de la masonería.

Helo aquí sin comentarios, que holgarían seguramente:

#### LOS LUCIFERISTAS

«El culto de Lucifer no solo existe; sino que se ha propagado de una manera terrible en estos últimos tiempos.

«Tiene un Papa (el primero fué Albert Pike); una ciudad santa, que es Charleston; un Vaticano y un colegio de cardenales, á quienes Lucifer aparece ritualmente, y entre los cuales figuran nada menos que el gran panamista Cornelius Herz, el célebre banquero Bleichroeder y Hoenkell, y hasta dos profetisas, las señoritas Sofia Welder y Diana Woghan.

«En las sesiones evocatorias, la primera de estas dos vírgenes hace de pitonisa y las revelaciones sirven de verbo al luciferismo Sofia pasa por haber sido designada por Satanás en persona para que sea la trisabueta del Ante-Cristo. Ella misma dice: El nú-

mero de los Papas de Adonai y de Jesús está contado. Yo seré á los treinta y tres años madre de una hija que á los treinta y tres años dará á luz otra niña, y la última de esta serie será la madre del Ante-Cristo. Este existe ya en estado de demonio, se inclina ante mí cuando le llamamos y me llama Santa Madre.

«El luciferismo tiene templos reparados por todo el mundo. En París cuenta con dos: uno en la rue Rochonart, no lejos del Sagrado Corazón, y otro cerca del palacio arzobispal; uno de ellos es el famoso «triángulo de Santiago», donde se dice la *misa blanca*, de la que varias veces han hablado los periódicos. Todos los viernes á las tres en punto, Lucifer aparece en su templo de Charleston y se manifiesta también en los otros centros de su secta, menos en los de Roma.

En la *misa blanca* el «mago elegido» ó la «templaria» que la dice, lleva puesta una casulla con la cruz vuelta hacia abajo. La comunión se hace con la hostia y con el vino. La hostia es negra, con «presencia real» de Lucifer. El oficiante principia con estas palabras: *Introibo ad altare Dei optimi maximi.*

«En el retablo del altar, Lucifer, joven y con las alas desplegadas parece descender de un cielo de llamas. Con la diestra sostiene una antorcha y con la izquierda un cuerno de la abundancia. Pisotea un cocodrilo con corona y tiara, que representa al trono y al Pontificado. Debajo del ídolo, sobre el altar véense tres estatuas: la primera, Belcebú, tiene junto á sí la esfera terrestre, rodeada de una serpiente, y alza la mano para anunciar la llegada de Lucifer; la segunda, Astarot, de dulce rostro, tiene en una mano una rosa y apoyada contra una pierna el medallón del Toro; la tercera, la más terrible, Moloch, esgrime un hacha y se defiende con un escudo en el que hay esculpida una cabeza de león.

«El «evangelio» de la misa está sacado del libro de Apadreo, escrito con tinta verde por Lucifer y firmado por él.

«El luciferismo tiene su directorio supremo en Charleston, que es la Jerusalem de la secta; su comité ejecutivo en Roma y su administración en Berlín. Alardea de contar con gran número de prosélitos. Como objeto de su existencia, indica, no solo la conquista del poder político, sino el dominio del mundo entero. Por último, parece que entre los prosélitos hay no pocos anarquistas.

«Los luciferistas anuncian que su triunfo está próximo y se fundan para ello en una interpretación que dan al Apocalipsis, segun la cual el Ante-Cristo comenzará su reinado en el siglo XX.»

### MAS CONVERSIONES

Es ya larga la lista de hombres pensadores y eminentes que, á ejemplo de los cardenales Newman y Mannig, han abandonado los puestos que ocupaban en la jerarquía anglicana para ir á buscar y encontrar en el catolicismo la verdad entera de que estaban sedientas sus almas. Entre ellos se cuentan los miembros más distinguidos del clero inglés.

Uno de los días pasados anunciaba el corresponsal de un periódico fran-

cés que se estaban haciendo preparativos en la catedral de Kennington para la abjuración de seis ministros anglicanos, cuyos nombres no conocidos todavía serán pronto publicados. Y no sólo es en las Islas Británicas donde se acentúa ese movimiento, pues también se extiende á las colonias, ni se limita, naturalmente, á los pastores protestantes. Uno de los principales negociantes de Rangoon, en Birmania, acaba de abjurar sus errores.

## PÁGINAS EDIFICANTES

### VALOR CRISTIANO

Hé aquí lo que recuerdan los periódicos americanos al narrar la vida de monseñor Hendricken, obispo de Providencia (Estados Unidos), con motivo del cuarto ó quinto aniversario de su muerte. Es un episodio hermoso de su vida al comenzar su carrera de misionero.

«Era en 1852. Los señores Hendricken y Walsh, misioneros irlandeses, de edad entonces de 25 años, recién ordenados de Sacerdotes, iban á los Estados Unidos el 25 de Mayo á bordo del *Columbia*, que hacía la travesía entre Liverpool y New York. El capitán del paquebot era masón y presidente de una loggia del Estado del Maine; los oficiales y la tripulación, libre pensadores. Los pasajeros eran 700; de éstos 500 católicos, alemanes é irlandeses.

Durante los trece días de viaje, una joven católica enfermó gravemente. Avisado de su estado Mons. Hendricken, se revistió en su camarote de los Ornamentos sacerdotales, tomó el Santo Viático y los Oleos, y se dirigió á la hamaca donde agonizaba la pobre emigrante.

Desgraciadamente halló en su camino al fanático capitán, que, ciego de cólera, le agarró por el cuello, le hartó de injurias, juró que no permitiría á bordo las mogigaterías papistas, y sacando una pistola le amenazó con matarle si daba un paso más. El joven misionero respondió que debía cumplir con su deber, aun á riesgo de perder su vida. Esta respuesta exasperó al capitán, é iba á cometer su criminal atentado, á no intervenir M. Walsh y un ministro ó pastor protestante, M. Samuel Davies, de quien proceden todos los pormenores de este hecho.

Nos llevamos, dijo, á Monseñor Hendricken, y le aconsejamos aguardarse para administrar el Sacramento á la enferma á la hora de la comida, en la que procuraríamos prolongar la conversación para no llamar la atención de los oficiales. Mientras éstos prorrumpían en sarcasmos contra la superstición romana, y el capitán afirmaba que nunca consentiría las ceremonias católicas en su buque, Monseñor Hendricken oía la confesión de la enferma, le daba la comunión y recibía su último suspiro. Apenas concluía su caritativa empresa, un marinero comunicó lo sucedido al capitán, que echando espumas de coraje, seguido de su segundo y del purser (comisario de subsistencias), dejó la mesa y salió en busca del Sacerdote, todos le seguimos y llegamos al mismo tiempo en que el misionero, herido por un golpe formidable caía al suelo bañado en sangre.

«Quitadme eso de aquí», aulló el capitán; y cogiéndole por los pies lo arrastraron brutalmente como un fardo hácia el puente. En vano procuramos interponernos: la tripulación adicta en cuerpo y alma al capitán, no veía ni hacía sino lo que el furor la inspiraba. La sangre manaba de muchas heridas y manchaba la blanca sobrepelliz de la víctima; los marine-

ros, en lugar de compadecerse, magullaban con sus botas la cara y aquel cuerpo inanimado. Me apresuré á avisar á los católicos alemanes lo que pasaba; unos 50, antiguos soldados me siguieron, y cuando llegamos mandaba el capitán que arrojasen al mar al Sacerdote. Entonces se precipitaron los alemanes sobre los marineros y les quitaron el cuerpo.

Es una sublevación, dijo el capitán. Tened cuidado, le dije; estos hombres solo quieren impedir el asesinato de un sacerdote; si los provocais, pueden vengarse de una manera terrible.

En aquel momento vinieron los irlandeses.

Comprendió el capitán entonces que no era prudente oponerse á aquellos valientes, y les dejó llevarse al misionero. Pero en venganza hizo arrojar inmediatamente al mar el cadáver, aun caliente, de la pobre difunta.

A fuerza de cuidados Mons. Hendricken recobró el conocimiento, y los católicos alemanes é irlandeses velaron por su seguridad personal hasta el término de su viaje. Tres años después de este salvaje atentado, el capitán fué asesinado por un hombre de su tripulación, y recibía en el mar la misma sepultura que quiso dar á monseñor Hendricken.»

## CONTRASTE

Contrasta notablemente con la situación de los católicos en España la libertad de que gozan en Noruega, según manifiesta con claridad una correspondencia dirigida á la *Verité* desde Cristianía. Hé aquí dos de sus párrafos más interesantes, tomados de *L'Ami de l'Ordre* que reproduce la carta á que nos referimos:

«Aunque la religión luterana sea la religión del Estado, y funcione como otra cualquiera institución, dirigida por el rey y el gobierno, la legislación reconoce á los disidentes una libertad completa. Así el Obispo católico es señor absoluto en materias religiosas. No solamente se le reconoce la personalidad civil de su vicariato, sino que tiene el derecho ilimitado de adquirir, de enagenar y de administrar los bienes de la Iglesia, sin que el Estado ni el municipio tengan que mezclarse en ello.

En cuanto á instrucción, funda y dirige con una independencia completa las escuelas católicas, y él solo expide los títulos al personal de enseñanza. Y lo que es más extraño, los católicos están en todas partes donde tienen una escuela propia, dispensados de contribuir lo mismo directamente que indirectamente á los gastos del Estado y del municipio en favor de la Iglesia oficial.»

## LA UNIVERSIDAD

### CATÓLICA DE PARÍS

En el *Berliner Tageblatt*, diario progresista de Berlín y poco favorable á las ideas católicas se lee:

La Universidad católica de París ocupa entre los establecimientos de enseñanza superior un lugar preeminente. Las medidas legislativas encaminadas á entorpecer su acción no le han impedido progresar y contar,

hasta en las esferas oficiales, con simpatías cada vez más numerosas.

En la sesión anual, celebrada en 15 de Noviembre de 1893 en presencia de cardenales, obispos y otras notabilidades eclesiásticas, se han presentado relaciones sobre los trabajos de las Facultades de Derecho, Letras y Ciencias. A despecho del monopolio de exámenes intentado por los establecimientos del Estado, el número de alumnos y el feliz resultado de que dan pruebas no hace más que acrecentarse, con harto disgusto de la Francia «oficial».

Como sucede con frecuencia, allí también se encuentran profesores eclesiásticos que ocupan los primeros puestos por sus trabajos científicos. Así es como sus estudios especiales de fonética han valido al Presbítero Rousset un renombre europeo, y muy recientemente el premio Volney del Instituto de Francia.

## RECORTES Y COMENTARIOS

«En los primeros días de abiertas las Cortes se leerán los proyectos de ley contra el anarquismo.»

Muy bien.

Ahora falta saber si estos proyectos de ley resultará la carabina de Ambrosio.

Que es lo más probable.

Si no en sí mismos, en su aplicación.

\*\*\*

He aquí unas palabras del Sr. Amós Salvador.

«—Yo—dijo—no traigo compromisos y no haré cesantías; pero exijo que los empleados trabajen lo que deben y es necesario para el buen servicio en sus respectivos Negociados.»

No está mal si lo cumple.

Aunque nos parece difícil.

Por que por encima de los buenos propósitos de don Amós habrá los malos de su señor tío.

\*\*\*

La liberal prensa, á juzgar por lo que hemos visto en el *Heraldo de Madrid* y en *El Imparcial*, le preocupa lo que haga ó hacer pueda al inmundo novelista Zola.

En el uno y el otro de los periódicos citados se dice que está preparando una obra en la que *acometerá el estudio del movimiento neo católico (!) y de los esfuerzos que hacen eminencias de nuestra época para reconciliar á la Iglesia con la democracia y á la ciencia con la religión.*

¡Puf! Lo que *sueltan* los liberales, solo ellos son capaces de *soltarlo*.

¿Desde cuando la Iglesia y la religión están divorciadas de la democracia y de la ciencia, en el buen sentido de la palabra?

Vamos, contéstese.

Y si no hay tal divorcio, ¿cómo va á haber la reconciliación?

Corvengamos todos, y de una vez, que los liberales no saben más que tocar el *violón*.

Y que hablan de lo que no entienden.

Y en que si entienden de lo que hablan, es que obran de mala fe.

Acaso se den ambos casos.

Terminamos diciendo:

Si la obra de Zola está, como es de presumir, en relación á lo que hemos visto dicen los periódicos liberales, por mucho que cueste (no decimos que valga) se darán muchos disparates por poco dinero.

Relativamente.

\*\*\*

El Sr. Vincenti, director general de instrucción pública, gasta catorce columnas de la *Gaceta* en dar instrucciones para las recientemente ordenadas colonias escolares.

¡Hasta el color de los zapatos ha sido objeto de la previsión burocrática!

Pero lo más notable es que el señor Vincenti manda que los niños lleven á las playas marítimas una porción de libros, entre ellos las novelas de Galdós, racionalistas, naturalistas é insidiosas para la fe.

¡Hasta *La Epoca* protesta de este abuso de autoridad, notando de paso la omisión de aquellos libros que elevan el corazón á Dios!

## CRÓNICA RELIGIOSA

### SUMARIO

Los jesuitas en China.—Progreso de sus misiones.—Nuevas noticias.—Las conferencias del célebre doctor Boissarie sobre las curas de Lourdes.—Dos heroínas de la Caridad Cristiana.—La imparcialidad republicana de Francia.

Se reciben nuevas noticias de los progresos que las misiones de la Compañía de Jesús hacen en China.

Los RR. PP. Jesuitas de Shang-Hai invitaron hace poco tiempo á todas las autoridades chinas del lugar á un banquete con motivo de la inauguración del Observatorio astronómico que han establecido en Zi-ka-wei, cerca de Shang-Hai.

Trataban al mismo tiempo de mostrar á los chinos el órgano instalado en su hermoso templo de Shang-Hai y fabricado por uno de los hermanos coadjutores. La tubería de este precioso órgano está hecha de bambú, en vez de metal como de ordinario. Sus sonidos tienen una dulzura incomparable; en Francia aun no se ha visto cosa parecida, tal es la melodía de este instrumento y lo agradable que es al oído. Tiene un no sé qué de angélico y sobrehumano.

Los padres acaban de fundar un periódico religioso titulado *El Sagrado Corazón de Jesús*, escrito todo él en chino y dedicado á los fieles de la China.

El Doctor Boissarie continúa en París la serie de conferencias acerca de las curas milagrosas de Lourdes, inaugurada en los primeros días de Enero. El día 13 hablará en Lovaina delante de la Sociedad de estudiantes y el día 14 en Bruselas en el salón del Palacio de las Academias.

Esta cuestión de Lourdes tan discutida en la prensa y por medio de conferencias, invita cada vez más á su estudio, del cual ha resultado la gran distancia á que nos encontramos de las negociaciones primitivas. Los médicos, en un principio tan refractarios á la idea de lo sobrenatural, acaban por ser nuestros mejores auxiliares.

Bélgica trata de ponerse á la cabeza de este movimiento de indagación y examen.

Noticias *La Croix* de París da cuenta del doble entierro de dos heroínas de la caridad, entierro que fué objeto de una grandiosa manifestación de duelo.

El pueblo quiso manifestar el dolor que le causaba el sacrificio de aquellas Hermanas.

Sor Couturier, Superiora del Hospital de Honancourt (Eure), hacia ya 25 años, y Sor Santa-Verónica que solo contaba 24 de edad, sucumbieron á consecuencia de una terrible enfermedad que contrajeron cuidando á una familia de nómadas, admitida no ha mucho en el mencionado Hospital.

Ni son las primeras, ni serán las últimas que inmolan sus vidas en aras de la caridad cristiana.

¡Dichosas ellas!

Un ejemplo, para terminar que acredita la *imparcialidad* de los republicanos franceses.

El Ministro de Marina ha firmado un decreto concediendo permiso á los soldados judíos para que puedan ir á sus casas á celebrar las fiestas de la pascua judía que durarán desde el 20 al 29 de Abril.

En el decreto no se menciona para nada á los soldados católicos. A estos se les abrirá la puerta del cuartel el día de Pascua (á todo lo más) unos minutos antes de la hora ordinaria.  
¡Viva la igualdad!

X. Z.

## LA BODA DE D. CARLOS

Y LO QUE DICE

### EL MARQUÉS DE TAMARIT

En el carlismo no se admiten discrepancias de ningún género.

Ya lo ha dicho terminantemente el marqués de Tamarit, hablando con el corresponsal de *El Imparcial* en París.

Hé aquí sus palabras, hablando del matrimonio de D. Carlos.

«Respecto á la manera como será acogido este acto por el partido carlista, no nos preocupa un instante. Sin duda lo aceptará con júbilo; pero si alguno hubiera que por espíritu de rebelión se disgustara, puede considerarse desde luego desligado de nosotros, pues las resoluciones del Señor, una vez dictadas, no se discuten: el que no se halla conforme con él, está contra él.»

Pero donde el antiguo secretario de don Carlos y actual íntimo amigo suyo se ha ido del seguro es en la siguiente comparación, que si odiosa como todas, lo es más que ninguna por las especiales circunstancias de la misma.

Dice el marqués de Tamarit.

«Las indiscutibles virtudes de doña Margarita reaparecen en la princesa de Rohan acompañadas de otras prendas de que carecía aquella augusta señora, y que son indispensables en princesa llamada á representar papel tan principal como el de nuestra soberana.»

Estas dotes son una iniciativa inteligente y una noble ambición que contribuirán á hacer más vivas las energías de nuestros jefes y la actividad del partido.»

De donde resulta que doña Margarita no tenía iniciativas ó éstas no eran inteligentes, es decir que no deseaba con el interés y la eficacia que debiera la realización del derecho á la corona de España; ó su ambición en este sentido, no era noble.

¿Qué efecto producirán estas declaraciones en el ánimo de los carlistas que tan justamente admiraban no solo las virtudes sino las dotes y prendas de la ilustre y virtuosa doña Margarita?

## POLITICA EXTRANJERA

Á VUELO DE PÁJARO

### CRÓNICA DE LA SEMANA

#### Fin de una revolución

Desde el 14 del actual, según procedencia oficial, puede darse por terminada la insurrección brasileña. Los rebeldes se han entregado.

A las cuatro de la tarde de aquel día entró en la bahía de Río Janeiro la escuadra gubernamental. Los oficiales insurrectos se han refugiado á bordo de los cruceros franceses y portugueses. El almirante Saldanha de Gama se encuentra á bordo de un crucero inglés y pretende refugiarse en Europa. En este caso el Gobierno del Brasil pedirá su extradición, por considerarlo como un pirata.

Los cruceros *Aquidaban* y *República* están en la Isla Grande. Hállase á bordo de este último el almirante Mello.

Supónese que dichos buques se rendirán pronto. En otro caso, algunos

buques del gobierno saldrán á perseguirlos.

#### Contra los Lores

La prensa de Inglaterra se ocupa con preferencia de los ataques de que es objeto la Alta Cámara.

El pueblo en sus reuniones ha protestado de la actitud de los Lores, y á esta protesta se han unido las quejas de los mismos Ministros.

El presidente del Consejo de ministros de Inglaterra, en su discurso de Edimburgo ha declarado que la intransigencia de la Cámara de los lores es un grave peligro para la tranquilidad del país. Lord Roseberry dió á entender que si el gobierno no podía contar con la confianza de la nación, sabría prescindir de la alta Cámara y hasta anularla.

Empiezan las manifestaciones populares contra dicha Cámara.

#### Francia y Rusia

Repetimos la pregunta que en una de nuestras anteriores *Política extranjera*, hicimos. ¿Son amigas Rusia y Francia?

Toda la prensa francesa comenta una noticia que anuncian las agencias de Berlín; noticia que ha causado un manifiesto desconsuelo en París.

La noticia comentada es que el emperador de Alemania ha comido en la embajada de Rusia en Berlín. Los franceses ven con muy malos ojos la aproximación de los dos imperios y se comprende, puesto que ella viene á defraudar sus más dulces esperanzas de un próximo desquite.

## ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

### A LA CRUZ

Misterioso madero, emblema un día  
De vileza y baldón, infamia y muerte,  
Y en que el hombre ve ya con alegría  
El dichoso presagio de la suerte  
Que á su espíritu espera  
Eternamente en celestial esfera.

El Supremo te mira complacido,  
Porque tú eres su gloria; por tí el hombre  
Al Divino Hacedor ha conocido:  
Por tí bendice su sagrado nombre:  
Y por tí el mundo entero  
Da á su Creador el culto verdadero.

Tú á la mente recuerdas como el Hijo  
De un Dios, que en sus justísimos rigores  
A los mortales míseros maldijo,  
Por los mismos sufriera mil dolores,  
Y al fin les dejó abiertas  
Del alto cielo las sagradas puertas.

Tú eres sin duda el arbol de la vida  
Por la justicia eterna transplantado  
Del Gólgota á la cumbre, y en seguida  
Con la sangre del Verbo fecundado;  
Tu flor fué horrible luto,  
¡Pero cuán delicioso ha sido el fruto!

Tú, madero precioso, has sido el ara  
En que Dios á Dios mismo se ofreciera,  
Y en que el hombre perverso le inmolará;  
Nunca mas grande Dios apareciera:  
Por el hombre padece,  
Y á sus manos sacrílegas perece.

Vara, que en el desierto brotar hizo  
Del árido peñasco agua abundosa  
En que su sed el pueblo satisfizo:  
Serpiente saludable y prodigiosa,  
Cuya vista ha sanado  
Las terribles heridas del pecado.

Arca, que nos salvó de la ruina  
Con que el Supremo Juez amenazara  
Al que pudo olvidar su ley divina:  
Solo Jesús en tí muerte encontrara;  
Pero murió venciendo  
Contigo, oh Cruz, al enemigo horrendo.

Escala de Jacob, por quien del cielo  
Como lluvia benéfica descendió  
La gracia celestial, por tí del suelo  
El alma que en amor sacro se enciende  
Llena de fe se lanza  
Hacia aquel en quien funda su esperanza.

Tú eres la estrella que mis pasos guía,  
Y á quien mi corazón aras eleva:  
A tí me abrazo con tenaz porfía,  
Porque sé de seguro que el que lleva  
Su cruz, y á Jesús sigue,  
Al puerto celestial llegar consigue.

J. M. L. C.

## ATENTADO

EN EL TEMPLO DE LA MAGDALENA  
DE PARÍS

#### Providencial

Transcribimos una ligera relación de este suceso, último atentado de los anarquistas, y por ella podrán apreciar nuestros lectores que se trata de un suceso extraordinario, por el resultado que ha tenido tan sacrilego atentado.

Los preparativos todos del criminal iban encaminados indudablemente á poner la bomba dentro del templo y en lugar á propósito para que de la explosión hubieran tenido que resultar tremendos daños; pero la Divina Providencia quiso salvar de aquel cierto y eminente peligro á los fieles que acudían á la novena del benditísimo Patriarca San José

El resultado que ha tenido tal suceso ha sido á todas luces providencial.

#### El primer telegrama

De París telegrafiarón lo siguiente:  
«Acaba de estallar una nueva bomba en esta ciudad. La noticia ha circulado con rapidez vertiginosa y ha causado impresión penosísima. Los dinamiteros han elegido para teatro del nuevo atentado el hermoso templo de la Magdalena, lo que seguramente desvanecerá los rumores que los socialistas habían acogido y propalado acerca de los protectores é instigadores de los anarquistas.»

#### La explosión

El dinamitero se dirigió al postigo de la izquierda para entrar en el templo, abrió la puerta, y al ver que frente á ella estaba el pertiguero volvió á cerrar y se dirigió al postigo del otro lado, pero pronto advirtió que las hojas oponían resistencia; el pertiguero habíalas cerrado un momento antes, empujó para abrirlas, y, sin duda, golpeó el aparato explosivo y se produjo la explosión.

El estampido fué estrepitosísimo, resonó de una manera formidable, se oyó á grandes distancias y sembró el terror en los barrios inmediatos.

Los devotos, que hacían la novena de San José, se quedaron aterrados é inmóviles, en el primer momento, y una veintena de señoras, locas de espanto, trató de huir corriendo hácia las verjas.

#### Víctima de su delito

El dinamitero fué víctima de la explosión y cayó exánime, hecho un ovillo.

Quedó el cadáver con el vientre abierto y las entrañas al descubierto sobre un charco de sangre. El pantalón quedó convertido en girones, dejando ver los muslos, sobre los cuales aparecen desparramados los intestinos.

La camisa, el chaleco y la chaqueta del anarquista han quedado convertidos en ténue ceniza, como la del papel convertido en pavesa.

La cabeza del cadáver se conservó intacta. El rostro estaba demacrado, los pómulos salientes, el bigote poco poblado, y las manos son finas y revelan que el criminal no se dedicaba á trabajos que exigiesen gran esfuerzo.

Junto al cadáver se encontró un cuadernito que contenía un retrato de Ravachol, recortes de varios periódicos que contienen el relato de la ejecución del mencionado anarquista, dos retratos de mujer y varios papeles particulares.

#### Destrozos

La explosión, afortunadamente, no causó víctimas y los destrozos materiales son de poca importancia; sólo la ruptura de algunos cristales de la puerta, y un extremo del postigo por donde quería entrar el criminal.

#### El furor popular

Entre los detenidos hay dos hombres de mala catadura. Se ignora si salían del templo ó se encontraban en la columnata pasando el tiempo ó esperando al encargado de lanzar la bomba.

Los guardias se apoderaron de ellos inmediatamente y tuvieron que protegerlos contra el furor de la muchedumbre.

#### Ingredientes de la bomba

A consecuencia de la explosión fué invadido el templo por una densa nube de humo. Este tenía el olor acre característico de la pólvora cloratada.

Además se ha averiguado fácilmente que la bomba estaba llena de metralla y de clavos.

## NOTICIAS VARIAS

El día 13 del actual fué preso por el comandante del puesto de la Guardia civil de Espinosa de los Monteros, y puesto á disposición del juez de instrucción de Villarcayo, un sujeto llamado Atanasio Moreda que, procedente de Sestao (Bilbao), llegó á aquel pueblo en el ferro-carril de La Robla á Valmaseda, y fué arrojando por el camino folletos anarquistas.

El viajero se dirigía al sitio en que para ultimar los trabajos de dicha vía trabajan algunas brigadas de obreros. Ingresó en la cárcel quedando incomunicado, y el juez procedió á instruir las primeras diligencias.

El 18 de los corrientes fondeó en Algeciras, procedente de Ceuta, el vapor *Decia*, conduciendo á la comisión de telégrafos que ha tendido el cable desde la mencionada plaza al Peñón de la Gomera.

Por el ministerio de Hacienda se han librado hasta la fecha 28 millones de pesetas para atender á los gastos ocasionados por la cuestión de Melilla.

Con referencias del último Consejo, y á pesar de la manifestación del general Martínez Campos de no aceptar recompensa alguna por el resultado de la embajada, se dijo anoche que el gobierno había acordado en principio hacerle objeto de la más alta distinción que en España han podido obtener otros caudillos ilustres, y tan rara, que sólo en las dos terceras partes de siglo se ha conferido á otro general español.

Hablando de las vacantes que resultarán en el Estado Mayor general, por el pase á la escala de reserva del general Sanz, dice *El Ejército Español* que ascenderán probablemente á teniente general el de división Sr. Cubas, á general de división el de brigada Sr. Lopez Cordón, y á general de brigada el coronel Valverde.

También dice el citado periódico que quizás no se haga la propuesta para estos ascensos hasta la primera quincena de Abril.

## GACETILLA LOCAL

Digno coronamiento á los ejercicios espirituales, dados en Nuestra Señora de Montesión por los RR. PP. Nubio-la y Ripol, de la Compañía de Jesús, fué la comunión celebrada á las siete y media del día de San José. Se acercaron al banquete Eucarístico gran número de hombres llenos de devo-

ción y recogimiento, á los cuales se les repartieron instructivos libritos de devoción y propaganda.

La trémula voz del respetable anciano el R. P. Nubiola al platicar sobre los grandes misterios y tremendas verdades de nuestra Fe, repercutía en el corazón del devoto auditorio, pues la claridad y la sencillez con que eran explicadas, y la unción y el celo en que iban envueltas atraían y cautivaban.

El R. P. Ripol, en sus bien acabados sermones, no solo demostró con la facilidad y lógica de su palabra sus profundos estudios sino el ser un gran conocedor del corazón humano, un sabio maestro espiritual.

Todos los ejercitantes sentimos de veras el que tan instructivas pláticas terminaran con los días de ejercicios

Que la semilla sembrada por los RR. PP. fructifique, y sean premiados sus desvelos y apostólico celo en la mansión de los justos.

La velada que el *Círculo de Obreros Católicos* celebró en honra de su excelso Patrón San José, resultó brillante

El discurso del M. I. Sr. Campins, concienzudo y erudito, versó sobre la vida del Santo Patriarca, al que predicó como modelo del obrero católico.

Bajo la inteligente batuta del reputado maestro Sr. Puig, cantáronse

varios números del *Stabat* de Rossini, por los Sres. Prohens, Morro, Pons, Terrasa y nutrido coro, todos los que arrancaron nutridos aplausos de la escogida concurrencia que llenaba el salón.

Hasta el 31 de los corrientes no terminará el plazo de admisión para los obreros que deseen concurrir á la Peregrinación á Roma.

La feria de Ramos que anualmente se celebra en el paseo de la Rambla, ha estado concurridísima.

Según dicen algunos de nuestros colegas es esperado en esta capital el Sr. Gamazo, el que pasa á esta Isla para admirar las bellezas naturales y artísticas que encierra.

El jueves santo se vieron frecuentadas las iglesias, hasta hora muy avanzada de la noche, por numerosos fieles que iban á visitar los Monumentos, y á rezar las estaciones con devoción y recogimiento.

La procesión, en la que se lleva la veneranda imagen del Santo Cristo de la Sangre, fué lucidísima y estuvo muy concurrida.

Las funciones del jueves y viernes santo se han celebrado en todas las iglesias con la solemnidad acostum-

brada, principalmente en nuestra Santa Iglesia Catedral, á cuyas funciones y ceremonias asistió nuestro amantísimo Prelado, dando así mayor realce y grandiosidad á aquellos importantes actos.

El día de San José fué mucha la concurrencia que asistió al Asilo de las Hermanitas de los pobres.

Durante la comida los pobrecitos fueron servidos por muchas señoras y caballeros, deseosos de practicar aquel acto de humildad.

Fiesta solemne fué aquella, en la que se vió claramente de que es capaz la Caridad Cristiana, pues las Hermanitas se multiplican para poder atender á sus pesadas tareas.

Que Dios bendiga la mano que deposita en aquel Asilo, el óbolo de la caridad.

La Compañía Mahonesa de vapores, ha ofrecido el pasaje gratis á los peregrinos que quieran embarcarse en Alcudia para Barcelona.

Este acto se recomienda por sí solo.

El día 29 de los corrientes, tendrá lugar en la Casa Consistorial la subasta para contratar el servicio de riego de las vías públicas.

Hemos sido invitados por D. Juan Benejam, para asistir el 26 de los corrientes en la Escuela normal de Maestros, en donde piensa exponer un aparato geográfico de su invención.

En el predio *Son Real*, término de Santa Margarita, estaban jugando dos hermanos, uno de nueve años y el otro de cinco; el primero fué á cojer una escopeta que se encontraba en un rincón de la casa, y como estuviera cargada, al tomarla disparóse, matando á su hermanita.

Tenemos noticia de que los aficionados que componen la sección dramática del *Círculo de Obreros Católicos* proyectan dar algunas funciones durante esta temporada, dando principio mañana poniéndose en escena escogidas obras, entre ellas figura la del distinguido poeta mallorquin don Bartolomé Singala, titulada *Els molts anys á D. Metrobi*.

A la hora de entrar en prensa nuestro número aún no había llegado el vapor-correo de Valencia.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

## SECCION DE ANUNCIOS

### Correos

SALIDAS.--Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcudia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcudia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcudia.—Viernes, 7

m., Barcelona.—Sábado, 7 mañana, Valencia.

### FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.  
De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'25 tarde.  
De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.  
De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

## OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTÓRICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extensión y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: 3 pesetas.

### DICCIONARIO

## APOLOGÉTICO DE LA FE CATÓLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

## EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

Un tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pesetas en rústica y 5 en tela.

## ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.